

**INTERVENCIÓN DEL CONSEJERO EN EL ACTO DE  
RECONOCIMIENTO A PERSONAS Y ORGANIZACIONES  
POR EL DÍA DE ANDALUCÍA EN LA PROVINCIA DE CÁDIZ**

Chiclana, 25 de febrero de 2011

Buenas tardes....

En esta conmemoración tan especial para todos los andaluces y las andaluzas, a los 31 años de uno de los hitos más importantes protagonizados por los hombres y mujeres de esta Comunidad, me van a permitir trasladarles, de primera mano, la realidad de Andalucía en estos tiempos difíciles, pero, también, muy esperanzadores de cara a un futuro forjado en los avances incuestionables de nuestra autonomía en las últimas décadas.

Realidad andaluza que no sólo sería tremendamente injusto no reconocer, sino que sería, además, ignorar el tremendo esfuerzo realizado para llegar a unas cotas que hace unas pocas décadas eran impensables alcanzar.

Y a los que ahora tienen frágil memoria, poniendo en duda nuestro valioso Estado de las Autonomías, les recuerdo que hemos luchado contra elementos enormemente complicados y enraizados en gran parte de una sociedad que padecía de la manera más dura los rigores del olvido, la marginación y el más absoluto desamparo.

La democracia nos permitió liberar todas las energías que teníamos como pueblo. La Autonomía, con la aprobación del Estatuto y su posterior reforma, en plena vigencia, nos permitió hacer políticas propias y que esas energías se volcaran en la transformación y modernización de Andalucía.

Hemos andado un camino lleno de obstáculos, pero con la idea clara de por dónde debíamos dirigir los pasos. Y en estos momentos complicados es cuando más debemos confiar en nuestras posibilidades y en nuestra fuerza como pueblo, sin anclarnos en los avances conseguidos hasta ahora, pero sí reconociendo que las fórmulas empleadas nos hacen ser confiados en que se van a superar las dificultades generadas por una mala coyuntura mundial.

Hoy, Andalucía es un territorio donde se investiga con células madre, donde se fabrica tecnología aeronáutica con las mayores productividades de Europa, donde se desarrollan nuevas formas de energías renovables, donde se progresa hacia un futuro mejor basado en la eficiencia ecológica y sostenible de la gestión de recursos.

Con un protagonismo de primer orden de la gente de nuestros pueblos, que están forjando una Andalucía rural que se pone a la vanguardia de iniciativas que tiran del carro de la economía con proyectos turísticos admirados dentro y fuera de nuestra Comunidad.

Andalucía ya no es lo que era hace 31 años gracias al esfuerzo de cientos de miles de personas que no sólo no dudaron del proceso autonómico, sino que lo utilizaron para lograr un desarrollo que se ha tomado como modelo y ejemplo a nivel nacional e internacional.

Estamos, queremos y creemos en una comunidad autónoma alejada de los tópicos que tanto daño nos han hecho.

Estamos, creemos y queremos una Andalucía que hace visible el valor de la investigación, la innovación, la cultura, la igualdad y la sostenibilidad.

Os animo a luchar por esa Andalucía. Luchar por erradicar de una vez la imagen tópica de Andalucía, que simplifica, constriñe y empobrece la realidad ganada a pulso en nuestro ejemplar proceso autonómico.

Y el enorme trabajo que ahora tenemos por delante es llevar a cabo una serie de acciones que sea capaz de movilizar a la sociedad andaluza, de fuera y de dentro de las fronteras autonómicas, hacia nuevos tiempos y con modelos diferentes, contrarios a los que han llevado al mundo a la crisis que padecemos.

Acciones que, con la colaboración público-privada, se basen en un nuevo esquema de desarrollo económico, social y territorial. Sustentado, claro está, y enfatizo en ello, en el conocimiento, la investigación, la innovación, la sostenibilidad, la cooperación y la igualdad.

Tiene que seguir siendo esencial la implicación de empresarios y sindicatos, que tanto a nivel andaluz como nacional, han dado ejemplos recientes de responsabilidad con los acuerdos alcanzados. Sin ellos, difícilmente podríamos salir de esta complicada situación.

Hemos consolidado una etapa autonómica de más de 30 años que ahora hemos de reforzar, en un panorama muy distinto propiciado por una brutal crisis económica mundial, con nuevos valores emanados de un aprendizaje duro.

Valores cimentados, como no puede ser de otra manera, en un estatus incuestionable. Se trata de conjugar, no de dividir. Baste poner algunos ejemplos de lo que hoy es Andalucía:

La Comunidad andaluza, con sus 10 universidades públicas y 25.000 investigadores, es la tercera potencia investigadora de España. Fruto de ello son sus 125 empresas de base tecnológica, o la Corporación Tecnológica de Andalucía, la mayor alianza de I+D+i de todo el país, con 133 empresas miembro y 355 proyectos.

Andalucía dispone de 11 parques científico-tecnológicos con un millar de empresas que superan los 4.000 millones de facturación anual.

Nuestra Comunidad cuenta, además, con más de 8.000 empresas tecnológicas.

Una Andalucía, señoras y señores, que es la tercera comunidad en empresas TIC de España con más de 1.500.

Una Andalucía, amigos y amigas, que en los últimos trece años ha incrementado sus exportaciones en un 175%, hasta llegar a más de 200 países a través de 16.000 empresas.

Con un desarrollo económico sostenible, nuestra tierra, vuestra tierra, es líder en energías renovables; pionera en solar termoeléctrica y líder, entre otros muchos elementos sostenibles, en crecimiento de eólicas.

Tierra que gracias a las políticas de desarrollo rural llevadas a cabo, está marcando un claro referente en el turismo rural o la gestión de nuestros parques naturales.

Elementos todos ellos que logran vertebrar nuestra actividad económica.

Todo esto es sólo una muestra de dónde estamos; dónde está Andalucía gracias al enorme esfuerzo, insisto, de sus hombres y mujeres de dentro y fuera de la región.

Esta es Andalucía, una tierra de oportunidades, donde el dinamismo de sus ciudadanos y ciudadanas hace que sea una sociedad productiva, con grandes proyectos que salen al exterior para mostrar al mundo su potencial.

Y os digo aquí, en esta tierra de la Bahía gaditana, que ha impregnado de libertad a tantas generaciones, que juntos tenemos que hacer comprender a nuestros vecinos y vecinas, a nuestros mayores y jóvenes, que Andalucía es lugar de tolerancia, pluralismo y respeto a la diferencia, es tierra de responsabilidad social, de participación, de dinamismo y de emprendedores.

Que Andalucía es hoy un ejemplo.

La participación de todos ha de seguir siendo clave, especialmente en la difusión de la Andalucía del presente: la que sustenta su crecimiento en unas condiciones de equilibrio económico, social y medioambiental. Y este ha de ser el camino para salir de una crisis en la que la principal fijación del Gobierno andaluz es la creación de empleo.

La crisis no nos ha paralizado, ni nos paralizará. Tenemos que continuar dando lo mejor de nosotros mismos, con unidad, esfuerzo, determinación y unas enormes dosis de solidaridad para que ninguna familia quede desamparada.

El Gobierno andaluz ha movilizado, moviliza y movilizará todos los recursos, y utilizará todos los instrumentos que tiene a su alcance por el bien de los andaluces y andaluzas, sin dejar de lado el diálogo político, aunque otros se empeñen en poner enormes piedras en el camino para impedirlo.

En momentos más difíciles se consiguió y ahora también lo conseguiremos, sin ningún lugar a dudas.

Y la celebración del 28-F es una buena oportunidad para comprometernos todos en dar un salto cualitativo y renovar el compromiso, la colaboración y el trabajo de la sociedad en su conjunto.

Todas y todos somos necesarios e importantes para llevar a cabo esta ineludible tarea. De ahí que en este momento muestre mi más sincero reconocimiento a la labor de los andaluces y andaluzas desde sus distintos ámbitos de actuación.

Desde el Gobierno de la Junta de Andalucía se está haciendo un esfuerzo sin precedentes, no lo dudéis, para atender conjuntamente y de manera coordinada las acciones que hay que llevar a cabo para volver a la senda de estabilidad que logre terminar con la pesadilla del desempleo.

Terminar con el sufrimiento de familias que lo están pasando mal y con las dificultades de pequeñas y medianas empresas por las que tienen que volver a fluir los créditos que las ayude a continuar con sus actividades y poder encarar nuevos proyectos.

Hay que consolidar caminos con nuevas acciones, generadas desde políticas alejadas de la especulación y forjadas desde el esfuerzo y la competitividad en sectores productivos sostenibles.

Y para ello debemos contar con los jóvenes y las mujeres. Con los jóvenes porque en la actualidad los flujos migratorios se han transformado. Hoy nos encontramos en un momento decisivo que permitirá identificar la imagen de Andalucía en el exterior en los próximos años. Un modelo que debe contar tanto con la experiencia del pasado, como con la esperanza del futuro, señalando la realidad presente. Los jóvenes de hoy se comunican con las nuevas tecnologías de la comunicación en tiempo real; organizan eventos en 24 horas y tienen expectativas personales muy singularizadas.

Jóvenes a los que me gustaría inculcar que no hay que caer en conformismos inútiles y que han de tener la mentalidad de que corren tiempos en los que es difícil llegar a cotas de bienestar y desarrollo personal sin sacrificio, sin preparación, sin una educación y formación sólidas.

Y respecto a la diferencia de género, señalar que la incorporación de la mujer a los puestos más altos de responsabilidad está suponiendo un nuevo impulso a las acciones de desarrollo y progreso. Su incorporación es tan necesaria como normal en las tomas de decisiones en todos los ámbitos de la sociedad.

Y en este punto, quiero mostrar mi repulsa más absoluta ante la situación de violencia de género que sufren tantas y tantas mujeres y expresar mi enorme pesar por las víctimas.

Señoras y señores, amigos y amigas, quiero, en esta 31 conmemoración del 28-F, dejar un mensaje inequívocamente optimista y esperanzador, basado en la realidad andaluza, aquella que tras la dictadura recuperó su autoestima y que ahora nos llevará a una nueva Andalucía. Una Andalucía más formada, más emprendedora aún, más profesional y cosmopolita.

Una Andalucía que, gracias a las políticas de los gobiernos socialistas, es referente en aspectos tan destacados como los que he apuntado a lo largo de esta intervención, como la investigación médica, el acceso a Internet de banda ancha, energías renovables o en dedicación a la Dependencia.

Y, como no, de la atención a las demandas de nuestros alcaldes y alcaldesas de los 771 municipios de Andalucía, auténtico embrión de nuestra base democrática por ser los Ayuntamientos la Administración más cercana a la ciudadanía.

Y en estos momentos tan difíciles, el Gobierno de Andalucía ha puesto de manifiesto su vocación municipalista y ha propiciado que el Parlamento apruebe la Ley de Autonomía Local de Andalucía y la de Participación de las Entidades Locales en los Tributos de la Comunidad Autónoma de Andalucía.

Leyes que, siguiendo el mandato estatutario, van a lograr que la administración local incremente los niveles de vida de los ciudadanos y ciudadanas, fin último de la actividad política.

Es una prueba más de que el Gobierno socialista de la Junta de Andalucía llega a esta nueva conmemoración del 28-F con los deberes hechos; asumiendo el reto de seguir trabajando por toda la ciudadanía andaluza, al margen de todo color político.

Vamos a seguir avanzando, no os quepa ninguna duda. Y lo haremos con esa Andalucía impulsada desde el Gobierno andaluz, con el presidente Griñán al frente.

Una Andalucía que proyectará, de nuevo, el progreso económico, la estabilidad y modernización de la Comunidad Autónoma y, sobre todo, la capacidad de crear, de imaginar y de hacer posible todas sus expectativas de progreso.

Como lo estamos haciendo, como lo están haciendo los gaditanos y gaditanas en toda la Bahía de Cádiz con motivo de la conmemoración del doscientos aniversario de 'La Pepa'.

La celebración del Bicentenario de la Constitución de Cádiz cambiará, está cambiando ya, para siempre, los perfiles de esta tierra, con una transformación sin precedentes. Una transformación que marca un antes y un después para esta provincia.

Gracias a la acción política de las administraciones públicas se están impulsando proyectos de presente y futuro de incuestionable valor y proyección. El segundo puente sobre la Bahía de Cádiz, el anillo ferroviario de la Bahía, la ampliación del Puerto de Cádiz, el proyecto de Las Aletas, el nuevo Parador del Hotel Atlántico o el Hospital, por poner algunos ejemplos, son auténticos hitos de relanzamiento provincial.

Que se proyectará a todo el territorio nacional gracias a nuevas infraestructuras, como el AVE, que es evidente van a propiciar una coyuntura económica más próspera, mayor dinamismo empresarial y la creación de nuevos puestos de trabajo.

Así como el puente sobre la Bahía hará más fácil la salida y llegada de mercancías, el tren de alta velocidad facilitará la salida y llegada de personas con una mayor agilidad, acercando al Centro y Norte de España la oferta turística de calidad que tiene toda nuestra provincia.

Y el Bicentenario, todo lo que ello significa, va a poner, está poniendo ya, la guinda al futuro más inmediato. Estamos empeñados desde el Consorcio en no desaprovechar el enorme potencial puesto en marcha y para ello animo a toda la ciudadanía gaditana, a la ciudad, a la Bahía, a toda la provincia a que nos acompañen en este esfuerzo.

Con el trabajo en común y compartido se multiplicarán, no lo duden, los efectos positivos para el desarrollo económico en el que estamos empeñados para consolidar las bases de la creación de empleo, principal objetivo que no se nos quita de la mente ni un segundo.

Nada más, como integrante del Gobierno de Andalucía, y en nombre de su presidente, José Antonio Griñán, os felicito por las distinciones que con motivo del Día de Andalucía entregamos hoy, ya sea a nivel personal, como por la actividad empresarial, solidaria, deportiva, educativa, cultural o, como a las 'Mujeres Represaliadas' de la provincia de Cádiz, por una gran deuda histórica

Lo que representáis es un ejemplo para los demás.

Y en este día os pido a todos los aquí presentes y a toda la gente a la lleguen mis palabras, que confiéis en Andalucía. Porque vamos a hacer mejor lo que ya hacemos bien...

Muchas gracias.